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La joie des CIel&Marine face à QRM !

PARTENAIRES OFFICIELS

Une soirée « HACnimée » !
Deux victoires de suite, contre Nancy et QRM, assorties de deux 
clean-sheets : le HAC s’est rassuré. Ayant retrouvé de la solidité, 
de la solidarité, des valeurs de combativité, toutes ces qualités les 
ayant portés la majeure partie de la saison mais les ayant fuis sur 
une petite période en février, les Ciel&Marine abordent avec envie 
la prochaine échéance : la venue de Nîmes. Sixièmes avec 41 
points, à six longueurs de la cinquième place synonyme de play-
off, les Havrais savent que le temps perdu ne se rattrape guère, 
mais, comme disait Pierre Dac, « rien de ce qui est fini n’est jamais 
complètement achevé tant que tout ce qui est commencé n’est 
pas totalement terminé. » On aurait pu vous laisser méditer là-
dessus, mais il y a tout de même un match à présenter…

Recevoir le club de Nîmes, comme son nom l’indique, va être 
coton ! Huitièmes avec 36 points, les relégués de Ligue 1 avaient en 
début de saison d’autres ambitions. Mais ne laisseront nullement 
filer la rencontre, eux qui viennent de tenir tête au Paris FC (1-1). 
Et les hommes de Nicolas Usaï possèdent quelques atouts non 
négligeables, à commencer par Zinedine Ferhat, bien connu du 
côté du Stade Océane puisqu’il porta nos couleurs de 2016 à 
2019, portant au passage en 2017-18 à vingt le record de passes 
décisives sur une saison. « Zinou », un – long – temps sur le départ, 

est donc toujours bien présent chez les Crocodiles, une équipe où 
il faudra prendre Gard à Yassine Benrahou et Moussa Koné (huit 
buts chacun). 

Ceci dit, les intentions du HAC ne laissent vraiment place à aucun 
doute : disputer sa chance jusqu’au bout ! Pas de tergiversation, 
pas d’atermoiements dans cette semaine à trois matches avant 
une trêve internationale ! Huit jours durant lesquels il faudra 
enchaîner ce match face à Nîmes puis un déplacement à Dijon, 
avant de nous retrouver au Stade Océane face à Caen. Pour, 
on l’espère et on l’attend, une grande fête autour du club et de 
son 150e anniversaire, avec la présence d’acteurs ayant marqué 
l’histoire Ciel&Marine. Un moment de partage, de convivialité, 
de bonheur (on en a toujours besoin, mais peut-être un peu plus 
en ce moment !) dédié à tous les amoureux du HAC. Mais avant, 
toujours TOUS ENSEMBLE, nous avons une mission : tanner le cuir des 
Crocodiles nîmois.

O.D.

le tweet de la semaine 



Paul Le Guen

Pape Ibnou Ba : « Pas question de rester à deux buts ! » 
Pape, le HAC semble avoir retrouvé des couleurs après ses deux derniers succès face à Nancy et QRM.
Oui, le début d’année fut difficile, mais la victoire face à Nancy nous a permis de briser cette spirale. Nous n’avons jamais baissé les bras car nous savons 
que nous pouvons faire quelque chose dans ce championnat. J’espère que ces victoires vont nous permettre d’enclencher une nouvelle dynamique. 

La défense était moins le point fort du HAC ces dernières semaines. Les deux clean sheets face à Nancy et QRM semblent indiquer une solidité 
retrouvée.
Dernièrement, nous avons en effet pris beaucoup de buts, et dans le même temps nous avions du mal à en marquer. Cela n’est pas 
seulement la faute des défenseurs, c’est la faute de tous, à commencer par nous, les attaquants, qui sommes aussi les premiers 
défenseurs. Après Toulouse, nous nous sommes parlé car cela ne pouvait pas continuer ! Les deux clean sheets  face à Nancy et 
QRM montrent que nous avons bien travaillé sur ce secteur. Si ces points nous permettent de nous relancer, ne pas prendre de but 
fait aussi beaucoup de bien moralement car notre mauvaise série devenait éprouvante.

Le HAC est sixième et toujours à la poursuite du Top 5, à six points devant. Pour autant, tout reste ouvert pour cette fin de 
saison !
Oui, rien n’est encore joué, il reste 12 matchs pour tout donner, nous venons de nous remettre dans la bonne direction, nous 
restons à l’affût ! Le pire serait de n’avoir plus rien à espérer, il est donc très important de rester dans la course. Même si nous 
avons 6 points de retard, il peut encore se passer beaucoup de choses et personne devant n’est à l’abri d’une mauvaise 
série comme celle que nous avons connue en ce début d’année 2022. 

Tu as participé en janvier à la CAN avec la Mauritanie, est-ce important de disputer au moins une fois cette compétition 
pour un joueur africain ?
C’est important de jouer aussi avec l’équipe nationale, je n’ai pas eu la chance de jouer pour le Sénégal, mais j’ai eu 
cette possibilité avec la Mauritanie et j’en suis content. Disputer une compétition comme la CAN permet de gagner 
en expérience, de voir autre chose. Depuis que je joue au foot, j’ai toujours rêvé de jouer une CAN !

Pourquoi avoir choisi la Mauritanie pour participer à cette compétition ?
J’y ai de la famille et cela fait trois ans que la sélection mauritanienne me propose de jouer. J’en ai parlé avec 
mes parents, ils m’ont encouragé à prendre ma chance car j’avais été un peu déçu par la sélection sénégalaise. 
Lorsque je jouais là-bas et que j’avais terminé meilleur buteur du championnat avec Saint-Louis, je n’avais pas 
été appelé en sélection, alors qu’habituellement, le meilleur buteur en fait partie.  

Ton retour au Havre et la transition t’ont semblé difficiles ?
Lorsque je suis revenu de la CAN, j’étais bien, j’avais joué tous les matchs, physiquement j’étais prêt, mais 
avec le changement de climat, j’ai eu du mal à me réadapter. Je suis maintenant revenu à mon meilleur 
niveau, prêt à aider l’équipe à atteindre ses objectifs. 

Quatorze buts la saison passée avec Niort, seulement deux sur une demi-saison avec le HAC, comment 
expliquer cette différence ? 
Je voulais quitter Niort dès l’intersaison pour débuter cette saison avec mon nouveau club, mais cela n’a pas 
pu se faire. J’ai donc repris la préparation et joué les premières journées avec Niort. Mais pour être honnête, 
ma tête n’était plus là-bas et j’ai malgré moi négligé ma préparation. Lorsque je suis arrivé au HAC, j’avais pas 
mal de retard sur le plan physique. Je suis persuadé que si j’avais pu faire ma préparation cet été avec le HAC, 
apprendre dans le même temps à connaître mes partenaires, ma saison n’aurait pas du tout été la même car ces étapes 
sont fondamentales avant d’aborder un championnat. Aujourd’hui, je paie cash cette situation. Mais je veux rassurer tout le monde, je 
travaille dur à l’entraînement pour aider l’équipe et retrouver ma confiance. N’être qu’à 2 buts à ce stade de la saison ne me convient pas du 
tout, cela m’impacte même dans ma vie de tous les jours. Oui, j’ai inscrit 14 buts la saison passée alors pas question de rester à 2 cette année. 
Il reste 12 matchs pour changer cela !

Sur un plan personnel et six mois après ton arrivée au Havre, comment te sens-tu ici ?
De ce côté-là, tout va bien, je me sens bien dans cette ville que je connais maintenant parfaitement, et, pour un sportif, être bien dans son 
environnement quotidien est fondamental pour être performant sur le terrain. 

Propos recueillis par Emmanuel Lelaidier

Naissance :
5 janvier 1993 à Saint Louis

Nationalité :
Sénégalo/Mauritanien

Poste :
Attaquant

Taille/Poids :
1.74 m pour 73 kg

Clubs précédents :
Stade de Mbour (Sénégal), 
Athlético Marseille, Niort

Pape Ibnou Ba 

PORTRAIT DE

HACMAN



LE HAC ET SES

PARTENAIRES

les réseaux sociaux du hac !
HavreACFOOT
92 697 abonnés

HAC_Foot
77 652 abonnés

hac_foot
50 779 abonnés

HavreAthleticClub
7 239 abonnés

havre-ac-foot
5 723 abonnés

hac_foot
117 179 abonnés

PARTENAIRES PRINCIPAUX PARTENAIRES OFFICIELS

Mickaël Hasson, 
gérant de « Au fût et à mesure »
Notre établissement « Au fût et à 
mesure » est un lieu générateur 
de bonne humeur et de 
convivialité. Sur chaque table 
est installée une tireuse à bière et 
une borne de commande. Dans 
la poche du client se trouve 
une carte RFID, préalablement 
chargée du montant de son 
choix. Cette carte lui permet de 
se servir lui-même une des 13 
bières disponibles dans la salle. Il 
peut également s’en servir pour 
commander sur les bornes un des 
nombreux cocktails de la carte, 
toute autre boisson ou encore 
les grignotages disponibles à 
la carte. Le fait d’aller se servir 
à une table déjà occupée 
facilite grandement le contact 
et la bonne humeur entre les 
gens. La volonté de l’équipe 
d’offrir une prestation de qualité 
et notre concept si particulier 
font du « fût et à mesure » un 
lieu incontournable de la fête 
havraise. 
 
Nous cherchions une ville 
dynamique et proche de Rouen, 
notre lieu de vie, pour ouvrir 
notre deuxième établissement. 
Cité chargée d’histoire, 
à la population joviale et 
sympathique, Le Havre nous est 
apparu comme une évidence. 
 

Être acteurs de la vie sportive 
locale est très important pour 
nous, et nous n’avons pas hésité 
une seconde à nous mettre en 
partenariat avec le HAC Foot et 
Handball, et ce dès notre arrivée 
au Havre. Les places pour les 
matchs qui nous ont été remises 
sont régulièrement gagnées par 
nos clients si fiers de leurs équipes 
locales, lors de nos blind tests et 
autres quiz, pour leur plus grand 
bonheur.
 
Dans notre établissement, nous 
essayons au maximum de 
diffuser tous les évènements 
sportifs impliquant nos équipes 
partenaires, afin de leur envoyer, 
même à distance, notre soutien 
et notre amour. 
 
Nos futurs projets sont nombreux 
et divers, et passent surtout 
par l’organisation de soirées 
spéciales tout au long de 
cette année, des décorations 
folles, des animations plus folles 
encore... Nous avons à cœur le 
bonheur de notre clientèle et 
c’est très important de lui offrir 
toujours plus de surprises. 

Mickaël Hasson, gérant de Au fût et à mesure !

le compte instagram du hac a dépassé les 50 000 abonnés !



COEURS

CIEL&MARINE

KIA SAINT-CLAIR AUTO 76 
61 rue Auguste Rispal, Le Havre - 02 35 25 00 96

Chez Kia, nous pensons que le mouvement inspire les idées. Ainsi nous créons des espaces 
pour vous inspirer, et des moments pour donner vie à vos idées. Montez  à bord du Nouveau 
Kia Sportage et profitez d’une expérience de conduite hors du commun grâce à son double 
écran 12,3’’, ses technologies connectées, son intérieur rafiné et son design athlétique.  
Disponible en motorisations Hybride, Hybride Rechargeable, Essence et Diesel. Un modèle 
d’inspiration. 

Consommations et émissions de CO2 du Nouveau Kia Sportage : de 5,0 à 6,8 L/100 km - de 126 à 152 g/km ; du Nouveau Kia Sportage Hybride Rechargeable en cours d’homologation; du Nouveau Kia Sportage Hybride 
: de 5,5 à 6,6 L/100 km - de 126 à 146 g/km.
*Garantie 7 ans ou 150 000 km (1er des deux termes échu) valable pour tous les modèles Kia en France métropolitaine et Corse (hors DOM-TOM) et dans tous les Etats membres de l’UE ainsi qu’en Norvège, Suisse, Islande et Gibraltar sous réserve du respect du plan 
d’entretien défini par le constructeur et présenté dans le manuel utilisateur. (1) Movement that inspires = Du mouvement vient l’inspiration. 

VENEZ DÉCOUVRIR ET ESSAYER 
LE NOUVEAU KIA SPORTAGE !

Consommations et émissions de CO2 du Nouveau Kia Sportage : de 5,0 à 6,8 L/100 km - de 126 à 152 g/km ; du Nouveau Kia Sportage Hybride Rechargeable en cours d’homologation; du Nouveau Kia Sportage 
Hybride : de 5,5 à 6,6 L/100 km - de 126 à 146 g/km.
*Garantie 7 ans ou 150 000 km (1er des deux termes échu) valable pour tous les modèles Kia en France métropolitaine et Corse (hors DOM-TOM) et dans tous les Etats membres de l’UE ainsi qu’en Norvège, Suisse, Islande et Gibraltar sous réserve du respect du plan 
d’entretien défi ni par le constructeur et présenté dans le manuel utilisateur. (1) Movement that inspires = du mouvement vient l’inspiration. Mentions légales KIA FINANCE (2) Exemple de Location Longue Durée (LLD) de 49 mois et 40 000 km pour le fi nancement d’un 
Nouveau Kia Sportage Motion T-GDi 150 ch MHEV (hors options) 1er loyer majoré de 3 000 씲 suivi de 48 loyers mensuels de 277 씲 TTC. Exemple hors assurances et prestations facultatives. Mod썟les présentés : Nouveau Kia Sportage Hybride GT-line Premium 1.6
T-GDi 230ch BVA6 (avec options peinture métallisée et toit noir) 1er loyer majoré de 3 000 씲 suivi de 48 loyers mensuels de 467 씲 TTC. Nouveau Kia Sportage GT-line Premium Hybride Rechargeable 1.6 T-GDi 265ch BVA6 4x4 (hors options). 1er loyer de 3 000 씲 suivi
de 48 loyers mensuels de 507 씲 TTC. Exemples hors assurances et prestations facultatives. Offres réservées aux particuliers, non cumulables, valables du 01/01/2022 au 31/01/2022 chez tous les distributeurs Kia participant. Sous réserve d’acceptation du dossier

Chez Kia, nous pensons que le mouvement inspire les idées. Ainsi nous créons des espaces pour vous inspirer, 
et des moments pour donner vie à vos idées. Montez à bord du Nouveau Kia Sportage et profi tez d’une 
expérience de conduite hors du commun grâce à son double écran 12,3’’, ses technologies connectées, son 
intérieur raffi né et son design athlétique. Disponible en motorisations Hybride, Hybride Rechargeable, Essence 
et Diesel. Un modèle d’inspiration. 

Nom de la Concession
14 avenue Charles de Gaulle, 95000 Argenteuil
Tél. : 01 00 00 00 00 | www.xxxx.fr

Logo de
la Concession

Nouveau Kia Sportage.
Hybride rechargeable
Hybride
Essence
Diesel
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GENERATION STADE OCEANE : Les écoles en visite ! 

PARTENAIRES INSTITUTIONNELS PARTENAIRES MAJEURS

Visite du Stade Océane

En cette période des 150 ans qui vient de débuter, il est 
forcément question de transmission de culture, d’histoire, 
de valeurs ! Le HAC s’attelle à cette tâche auprès des 
plus jeunes au travers de l’opération Génération Stade 
Océane. Intervenant cette année auprès de 28 classes 
de CM1 et CM2 du Havre et de sa proche banlieue, Yann 
Montaigne, éducateur au HAC, et son équipe, mènent 
avec passion ce projet validé par l’Education nationale 
associant pratique, visite, et réalisation de projets : « Nous 
assistons sur la notion de plaisir qu’on peut ressentir en 
jouant, que ceci est accessible à tous, aussi bien garçons 
ou filles, valides ou non, ou en assistant à une rencontre 
sportive. Au cours de la visite, nous tentons d’être complets 
dans nos explications, en parlant de l’historique du club 
mais aussi des financements, des partenaires, de la 
citoyenneté, et de toutes les personnes pouvant travailler 
dans un stade. » Le tout rythmé par différents parcours : le 
sportif, la presse, le public, dont les personnes en situation 
de handicap. 
Cette période de visites a débuté récemment, et, la 

semaine passée, une classe de l’école Louise-Michel 
et une autre de Jacques-Prévert ont suivi Yann dans 
ses explications. Des élèves attentifs, curieux, souvent 
impressionnés par le terrain, les vestiaires, ou encore par 
une organisation qu’ils n’imaginaient pas ! Quant aux 
institutrices, elles furent absolument ravies d’aborder 
des thèmes leur tenant à cœur et qu’elles se plaisent à 
transmettre aux enfants comme l’inclusion, la mixité ou 
encore l’écoresponsabilité. La présence de Romane 
Enguéhard, joueuse de l’équipe première féminine, fut 
la cerise sur le gâteau : les enfants la bombardèrent de 
questions diverses et variées et notre Hacwoman se prêta 
avec bonheur à ce jeu ! 

Le rôle sociétal du HAC n’est plus à démontrer, le club 
est donc conscient de l’exemple qu’il doit donner dans 
de nombreuses thématiques. Avec Génération Stade 
Océane, il place ces enjeux au centre de notre avenir et 
montre que le football, c’est plus, beaucoup plus que de 
taper dans un ballon.

Génération Stade Océane, cinq temps forts :

des ateliers découverte du foot mais 
également du Cécifoot ;

une visite d’environ 1 h 30 du Stade Océane 
et de ses coulisses ;

un tournoi au printemps réunissant toutes les 
classes engagées ;

une réalisation écrite par les élèves ;

une création artistique réalisée elle aussi par 
chaque classe.

Si le tournoi ne verra pas de vainqueur, le meilleur 
projet artistique, jugé d’après des conseillers 
pédagogiques, remportera pour son école un kit 
permettant l’organisation de séances de football.

Mme Leleu (école Louise-Michel) : « Des projets 
comme Génération Stade Océane sont des modules 
d’Education Morale et Civique faisant beaucoup 
plus sens que des fiches à remplir. Nous travaillons 
beaucoup sur l’inclusion dans le sport, mais aussi sur 
l’écologie, nous avons créé une maquette sur un 
stade écodurable. »

Tacko (école Louise-Michel) : « Le Stade Océane est 
très beau, très grand, il y a beaucoup de choses sur 
l’écodurabilité, ce qui m’intéresse beaucoup. J’aime 
bien le foot, je viens souvent, mais je n’imaginais qu’il 
y avait autant de choses et de gens qui travaillent 
au stade.  »

Elif (école Jacques-Prévert) : « Je suis la seule fille 
à jouer au foot dans la cour mais je n’ai pas peur 
de jouer contre les garçons, j’aimerais bien être 
footballeuse. J’aime le foot parce que j’aime bien 
quand on est ensemble, quand on marque, la joie, 
le partage, c’est ça qui me fait plaisir.  »

Romane Enguéhard : « Les enfants sont très spontanés, 
ils avaient beaucoup de questions et avaient l’air 
contents ! Je me suis revue un peu avec la petite Elif. 
Je sais que le message ne passera pas tout le temps, 
que certains continueront à dire que le foot n’est 
pas pour les filles, mais j’espère que beaucoup de 
petites filles pourront continuer à jouer au foot sans 
être embêtées !  »



LA TOUCHE

FEMININE
Deja Davis : « Ici, j’ai mes repères et des gens 
qui me font confiance »
Deja, tu viens de prolonger ton contrat 
avec le HAC pour deux saisons 
supplémentaires, pourquoi ce choix ?
Je me sens bien ici ! L’équipe a bien réagi 
après la relégation de la saison dernière 
et je souhaite retrouver la D1 avec le 
HAC.

Tu as déjà passé cinq saisons sous les 
couleurs havraises, tu aurais pu avoir des 
envies d’ailleurs !   
J’ai toujours voulu jouer au plus haut 
niveau et je pense qu’ici tout est réuni 
pour réussir. J’ai mes repères et des gens 
qui me font confiance. 

As-tu été contactée par d’autres clubs ?
Oui, j’ai eu quelques contacts, mais ma 
priorité est de continuer au HAC et je suis 
contente que le club me fasse confiance.

Tu as tout connu avec le HAC : une rapide 
ascension de la Régionale 1 à la D1 
Arkema puis une relégation en D2 l’été 
dernier. As-tu envie d’avoir une revanche 
en D1 avec le HAC, de relever une 
nouvelle fois ce défi avec « ton » club ?
Bien sûr ! Tout a été très vite les premières 
années, avec beaucoup de réussite, mais 
peut-être que nous n’étions pas prêtes 
pour affronter des moments difficiles. En 
gagnant le  dernier match de la saison 
dernière à Soyaux, nous aurions pu nous 
maintenir en D1, cela prouve malgré tout 
que nous n’étions pas loin et je pense 
que l’on peut faire mieux. 

Tu es la dernière joueuse issue de cette 
génération d’Américaines ayant marqué 
l’histoire de la section féminine depuis 
cinq ans, quel sentiment cela te procure-
t-il ?
Beaucoup de fierté ! Si on m’avait dit il y 
a cinq ans qu’en 2022 je serais toujours 
ici, je ne l’aurais pas cru. Ce sont cinq 
belles années avec de belles rencontres !

De ces saisons passées sous le maillot du 
HAC, quel est ton meilleur souvenir ?
Il y a la montée en D2 en barrage face 
à Nice à la Cavée-Verte et aussi celle 
en D1 que nous n’avons pas pu célébrer 
ensemble à cause de la pandémie du  
Covid-19 (NDLR : la montée en D1 a été 
actée lors du premier confinement).

Un mot sur le championnat. Le HAC 
joue une saison à la fois passionnante et 
difficile avec cinq équipes en mesure de 
jouer la première place, comment la vis-
tu ?
Nous disputons une saison passionnante 
où chaque point est important. Le niveau 
de la D2 féminine s’est amélioré depuis 
deux ans, mais nous allons tout donner 
sur ces sept derniers matchs pour aller 
chercher la première place.  Nous avons 
le groupe pour cela mais nous savons 
que ce sera compliqué. 

Propos recueillis par Emmanuel Lelaidier

Portrait de femmes :
Claire et Magali, kinés au HAC 
On les voit souvent évoluer au bord du 
terrain ou piquer un sprint quand un joueur 
ou une joueuse sont à terre : Claire Gouget 
et Magali Collet sont kinés au HAC ! Un 
même rôle pour ces deux femmes, mais des 
parcours bien différents. La première, née 
dans l’Orne, a commencé à travailler au 
Havre dans un centre de convalescence. Et 
cela a duré vingt ans ! Jusqu’à s’installer en 
libéral et réussir une formation de kiné dans 
le sport. « Il fallait que je fasse un stage, ce 
fut au HAC. Au bout de deux jours, le kiné en 
place est parti. J’étais déjà diplômée, ce fut 
alors l’opportunité ! » Et depuis huit ans, Claire 
partage sa vie professionnelle entre son 
propre cabinet et la Cavée, où elle s’occupe 
plus particulièrement de l’équipe féminine.

Magali est, elle, née en Belgique où elle 
a effectué tout son cursus scolaire. Partie 
travailler à la Réunion, elle postule au HAC, 
qu’elle rejoint en juillet 2020, où elle s’occupe 
à la fois des féminines et du centre de 
formation. «  Je pratique le football depuis 
l’âge de 5 ans et je voulais vraiment bosser 
dans ce milieu ! », assure la jeune femme. Entre 
les soins avant et après les entraînements, 
les plannings établis en concertation avec 
les préparateurs athlétiques, le suivi des 
blessés, la présence sur les entraînements et 

les matches, toutes deux ont des semaines 
bien remplies qu’elles vivent dans la bonne 
humeur. « Notre différence d’âge nous 
enrichit ! Nous échangeons beaucoup, 
pour ma part, je suis un peu une maman, et 
forcément, l’abord de Magali est différent », 
sourit Claire.

Être compétent pour faire sa place !

On a beau parler de la parité, de la mixité, la 
place des femmes dans le football évolue-t-
elle vraiment ? « C’est un milieu de garçons, 
et on entend encore parfois quelques 
réflexions autour du terrain », poursuit-elle. 
Magali confirme : « Parfois, les joueurs, les 
joueuses, n’ont pas l’habitude de se faire 
soigner par quelqu’un du sexe opposé. On 
leur demande si ça les dérange. Quand 
l’habitude est créée, il n’y a plus de souci. » Et 
Claire de conclure : « A partir du moment où 
on est compétent, on fait sa place ! »

O.D

Claire et Magali

Deja Davis



DU CÔTÉ DE 
L’ACADEMY

PARTENAIRES INSTITUTIONNELS PARTENAIRES MAJEURS

La première session du Brevet Professionnel de la Jeunesse, 
de l’Education Populaire et du Sport - Mention Activité 
Physique pour tous - a débuté le 20 septembre 2021. Thibault 
Faure, Responsable Pédagogique, nous dévoile le quotidien 
des stagiaires.

Comment se déroule cette première session du BPJEPS au 
HAC ?
Elle se déroule très bien. Nous sommes bien accompagnés 
par Caen Training. Nos stagiaires passent actuellement leur 
première certification. La formation se terminera à la date 
du 9 septembre 2022 et la deuxième session débutera lors 
du même mois.

Quelles sont les différentes étapes des participants tout au 
long de la formation ?
Nos onze stagiaires découvrent de multiples sports tout au 
long du parcours. Ils interviennent auprès d’enfants, de 
personnes en situation de handicap puis en EHPAD. Chaque 
semaine, ils passent 17h30 en formation et 17h30 dans leur 
structure. Les participants sont évalués sur des activités à 
caractère ludique, sur des activités d’entretien corporel 
et des activités physiques en espace naturel. Ils doivent 
impérativement se certifier sur les trois familles. L’idée pour 
chacun est de démontrer qu’il possède les aptitudes 
pour encadrer un public. La validation de ce brevet 
leur permettra de devenir éducateur sportif, animateur 
d’activités physiques pour tous ou encore conseiller sportif 
de remise en forme.

La première session n’est pas encore terminée. Toutefois, 
seriez-vous en mesure de délivrer un premier bilan ?
C’est une véritable découverte pour nous et il s’avère que 
cette formation est vraiment très intéressante à mener. Nous 
nous servons de nos qualités de formateurs de sportifs de 
haut niveau pour accompagner au mieux nos stagiaires. 
Nous faisons également appel à des prestataires quand 
cela est nécessaire. Cette première session est donc très 
encourageante pour la suite !

Noémie Leconte, 24 ans : « Passer ce BPJEPS me permet 
d’élargir mes connaissances. Cela m’apporte beaucoup. 
Je découvre également des sports que je connaissais 
peu. Je suis contente de suivre cette formation. J’aimerais 
décrocher un poste dans les écoles ou dans les mairies. 
Ensuite, je souhaite continuer à me former pour intervenir 
auprès de personnes en situation de handicap. »

Au cœur du BPJEPS

Thibault Faure, reponsable pédagogique

Dans le cadre du partenariat entre le HAC et la Guyane, 
les U13 ont participé à un tournoi à Saint-Laurent-du-Maroni. 
Alexandre Lerond, responsable de l’école de foot de 
l’Academy, nous raconte cette expérience enrichissante.

Comment s’est déroulé ce séjour ?
L’accueil a été formidable. L’association Les Pépites d’Or du 
973 avait vraiment parfaitement tout organisé. Nos jeunes 
étaient très heureux de participer à ce voyage. Ils ont eu 
l’opportunité de découvrir une nouvelle culture, de passer 
quatre journées à Cayenne et trois à Saint-Laurent-du-
Maroni. Nous avons vécu de superbes moments.

Quels étaient les objectifs de ce voyage ?
En décollant pour la Guyane, nous avions trois objectifs : 
renforcer notre partenariat avec l’association Les Pépites 
d’Or et le territoire guyanais, participer à un tournoi contre 
les meilleures équipes guyanaises et profiter de l’aspect 
culturel.

Les Ciel&Marine ont remporté le tournoi, pouvez-vous nous 
en parler ?
Après un début de compétition plutôt délicat avec une 
défaite lors du premier match contre Loyola (2-0), les sept 
autres rencontres ont été victorieuses. Au classement, notre 
équipe a terminé deuxième de sa poule et s’est donc 
qualifiée pour les demi-finales. Lors de ce match, malgré 

des conditions climatiques très difficiles (40°), nos joueurs ont 
battu l’Olympique de Cayenne (4-1). Ce fut l’opposition la 
plus délicate du tournoi. En finale, nous avons rejoué contre 
Loyola. Cette fois-ci, la partie s’est terminée par une victoire 
(4-1). Les jeunes ont livré une excellente prestation.

Lors de ce séjour, vous en avez profité pour vous rendre au 
Centre spatial à Kourou. Comment avez-vous vécu cette 
expérience ?
La visite s’est déroulée en deux étapes. La première consistait 
à nous rendre sur le site où les fusées sont assemblées. Il faut 
savoir que la superficie de la base spatiale représente sept 
fois la superficie de Paris ! Les déplacements à l’intérieur du 
site se font donc en bus. Ensuite, nous sommes allés dans 
l’auditorium qui donne accès à la salle de contrôle. Les 
jeunes avaient énormément de questions. Sincèrement, 
cette visite représente un moment très riche, inoubliable, 
peut-être même le plus incroyable de ce séjour.

Quels souvenirs garderez-vous de ce voyage ?
Sur le plan personnel, j’en tire un véritable enrichissement. 
Ce fut une expérience formidable. Je tiens d’ailleurs à 
remercier Jaïr Karam (président de l’association Les Pépites 
d’Or du 973), Maria, Philippe et Marie-Laure pour cette 
superbe organisation et pour cet accueil chaleureux.

Les jeunes pousses de l’Academy s’imposent en Guyane

Samba Waiga, 20 ans : « Avant de commencer cette 
formation, j’avais des soucis d’élocution et j’ai appris ici 
à mieux m’exprimer en public. J’aime beaucoup ce qui 
est proposé. Le format est très intéressant et nous avons 
l’occasion de découvrir beaucoup de sports. Je pense 
que cela m’aidera à prendre en main un groupe et à 
m’améliorer dans plusieurs domaines. Mon objectif est 
de devenir éducateur sportif dans un collège ou dans un 
lycée. » 

Paroles de stagiaires

Alexandre Lerond, reponsable de l’école de foot
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